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令和３年９月東近江市議会定例会 発言通告一覧（一般質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 井上 均 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 緊急事態時のワク

チン優先接種や学校

の感染症対策などに

ついて 

(1) ワクチンの優先接種の現状について伺う 

(2) 中等・軽症・回復の病床や医療従事者の確保について県への提案内

容を伺う 

(3) 抗原検査キットの学校配布について、目的、対象者、時期、頻度は。

また、検体は誰がとるのか。さらには陽性者が出た場合の対応を伺う 

(4) 学級・学年閉鎖に伴う教育の提供義務・学びの保障は万全か伺う 

２ 基本計画・基本構想

の策定について 

(1) 基本計画・基本構想はいくつあるのか伺う 

(2) 法律に義務付けられていない基本計画・基本構想の数と、今年度更

新及び追加する予定の数を伺う 

(3) コロナ災禍の対応を優先し、審議会や指標管理を１年遅らせ、応援

体制をとる考えを伺う 

(4) コロナ災禍の現状を適切に評価していないと感じるが、OODAの仕組

みを取り入れる考えは 

(5) 教育振興基本計画に記載する社会教育・地域教育の計画内容につい

て、総合計画からの調整事項を伺う 

３ 人口ビジョンの見

直しについて 

(1) 合計特殊出生率を 1.80、2.07 に段階的に上昇とあるが、この希望

的数値にする方策を伺う 

(2) 現在の合計特殊出生率がそのまま移行した場合の将来人口の推定値

を伺う 

(3) 生産年齢人口は現在の何割程度になるのか伺う 

４ 会計年度任用職員

と一般行政職員の適

正化と人材育成につ

いて 

(1) 総職員数と会計年度任用職員数及びその割合は。また、業種に偏り

がある理由を伺う 

(2) ２年更新を限度として再公募することを原則としているが、公共サ

ービスの維持・質の向上のために継続的に職務を行える制度に変える

考えがあるか伺う 

(3) 有資格の専門職、教師、保育士職等にフルタイム、パートタイム２

区分とシフト制度があり、すべての職種区分に給与の上限設定を設け

ているが、上限設定と経験加算の考え方を伺う 

(4) 会計年度任用職員に各種手当を支給していることは、継続的な雇用

を前提としているのではないか、市の考えを伺う 

(5) 窓口業務を民間に委託する計画があるが、委託費はどのぐらい高く

なるのか。また、継続性や指示系統に課題がある中で公共サービスを

維持するための方策を伺う 
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５ 生活困窮者自立支

援金制度と独自支援

策について 

(1) ８月末までの緊急小口資金・総合支援資金の特例貸付件数を伺う 

(2) 貸付金額が上限に達し、給付する支援金制度の案内を送付された世

帯数と支給決定の世帯数を伺う 

(3) 受付期間延長に伴う未申請を含む支給対象世帯への再案内の方法、

時期は。また、広告は必要だったのか伺う 

(4) 生活保護との隙間を埋める支援金であるが、生活保護に移行できて

いない理由を伺う 

(5) 生活困窮者支援に関して、現在までの市の独自支援と今後一般財源

を入れるような独自支援策について伺う 

発言順位・議員名・会派名 ２ 浅居 笑 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 観光地等のトイレ

について 

(1) 太郎坊宮参道へのトイレ設置について市の考えを伺う 

(2) 公共性の高い観光施設のトイレの防犯について、現状と対策を伺う 

２ 避難情報の運用に

ついて 

(1) 現行の避難情報の運用について伺う 

発言順位・議員名・会派名 ３ 和田 喜藏 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 田んぼダム・永源寺

ダムの活用 

(1) 下流域の被害を軽減する田んぼダム・永源寺ダム・農業用水路の活

用について伺う 

２ 子どもの食農・食育

について 

(1) 「食農教育」の今後の取組について伺う 

３ 八日市公設地方卸

売市場について 

(1) 八日市公設地方卸売市場の今後の取組について伺う 

発言順位・議員名・会派名 ４ 山本 直彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染症について 

(1) 陽性者とは何か伺う 

(2) 感染者とは何か伺う 

(3) 感染症患者とは何か伺う 

(4) 感染爆発とはどのような状況なのか伺う 

(5) 軽症、中等症、重症、それぞれの定義と具体的な症例を伺う 

(6) まん延防止等重点措置と緊急事態宣言の違いとそれぞれに期待され

る効果を伺う 

(7) 現在分かってきたワクチンの効果を伺う 

(8) ワクチンの副反応・副反応の疑いがある事例の件数と具体例を伺う 
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２ 地域経済の活性化

について 

(1) 重点道の駅に選定されたあいとうマーガレットステーションの、そ

の後の進捗状況と今後の見通しを伺う 

(2) 三方よし商品券の電子化に向けた検討状況と今後の見通しを伺う 

(3) 体験交流型旅行のコロナ禍における状況とアフターコロナに向けた

取組への支援を伺う 

(4) 中小企業及び小規模企業振興基本条例施行後の各施策への効果と今

後の見通しを伺う 

(5) 市役所構内または隣接地に食堂（レストラン）を整備する考えにつ

いて市の見解を伺う 

発言順位・議員名・会派名 ５ 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 聖徳太子 1400年悠

久の近江魅力再発見

委員会について 

(1) 今日までの経緯、取組、今後の主たる予定は 

(2) これを活用することで期待される効果は。また、市外からの来訪が

予想される観光入込客数と本市において予想される経済効果は 

(3) 東近江市独自の聖徳太子文化を活用するための方策は。また、歴史

文化的資源を本市ではどのように磨きあげようとされているのか 

(4) 今回の取組を一過性のもので終わらせず、地域の文化や資源として

定着させるためにどのような取組を考えるか 

発言順位・議員名・会派名 ６ 田井中 丈三 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染症におけるワ

クチン接種の状況に

ついて 

(1) ワクチン廃棄に至った経緯、当時の発生防止対策とその問題点、市

民にどう謝罪し説明したか伺う 

(2) その反省に立って再発防止について、他のあらゆる原因において、

今後ワクチン廃棄を絶対起こさない対策を伺う 

(3) 今回の廃棄で、以降のワクチン接種への影響について伺う 

(4) ワクチン接種の市民全体での接種状況を医療従事者や職域接種を含

めて伺う 

(5) 職域接種の状況、広域接種の場所と利用状況、市へのワクチン供給

の総量と見込み、予約枠拡大の方法、それらを総合した今後の接種進

行見込みを伺う 

(6) 12歳以上児童生徒の接種把握と受験生への対応について現状と今後

の方針は 

(7) 妊婦さんの優先接種について、特に妊娠 25週以降の方について重症

化リスクが高くなるが対策を伺う 
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２ 能登川地区の小学

校大規模改修につい

て 

(1) 建築が古い学校順に大規模改修されなかった事情について、具体的

に伺う 

(2) 能登川南小学校の改修はどういった形で計画及び実施しているのか 

(3) 能登川北小学校の大規模改修の時期、費用、内容は。また、南小と

北小の整備グレードを落とすことは無いか 

発言順位・議員名・会派名 ７ 西村 純次 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 蒲生スマートＩＣ

関連について 

(1) 名神名阪連絡道路へのアクセス道路の早期実現を 

(2) 蒲生スマートＩＣ付近にＥＶ（電気自動車）用急速充電器の設置を 

２ いじめ問題につい

て 

(1) いじめ対策推進事業について 

ア 児童生徒が主体となる取組とは 

イ 相談件数（1,488件）の近年の推移は 

ウ 相談内容を大別した割合は 

エ 本市のいじめ問題の状況は 

(2) 不登校の実態、課題、取組などについて 

ア 現時点での不登校児童生徒の人数は 

イ 昨年度の上記延べ人数とその期間は 

ウ 不登校になる主たる要因は 

エ どのようなサポートが為されているか 

オ その結果は 

(3) 教員間のハラスメントの有無、未然防止の取組は 

３ マイナンバーカー

ドについて 

(1) 市役所職員の取得率は 

(2) 国の動向は 

(3) カードに付加する便利機能の進捗は 

発言順位・議員名・会派名 ８ 西﨑 彰 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 公務員の在り方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 合併後、東近江市の正規職員数は、減少率が全国平均の倍になって

いるが、これは東近江市に限ったことか 

(2) 正規職員以外の職員数は15％の増であるが、これも東近江市に限っ

たことか 

(3) 正規職員が減って、非正規職員が増えたことで、具体的に業務に支

障が起きたのはどんな事か 

(4) 大卒の職員一人当たりの奉職から退職までを40年と仮定して、退職

金を含め、一人頭の年収の平均が約660万円と考えるが、妥当な線か 

(5) 公務員数を削減することによってもたらされる支障は、有事の時に

顕著に現れるが、市の見解は 

(6) 東近江市のみ、職員数を突出して増やすことはできるのか 
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 (7) 正規職員を増やし、平時は徹底的に鍛えて育て、今後また来るであ

ろう有事に備えるべきと考えるが見解は 

２ 通学区域の見直し

について 

(1) 通学区域検討の審議会設置費用と聞いているが、具体的にどのよう

な審議をされるのか 

 

発言順位・議員名・会派名 ９ 森田 德治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 第２期まち・ひと・

しごと創生総合戦略

の定住移住、若者政策

について 

(1) 定住・移住の促進について、これまでの成果と課題、今後の展望を

伺う 

(2) 若い世代の定住促進について、これまでの成果と課題、今後の展望

を伺う 

(3) 若い世代が希望をかなえる夢のある東近江市の創生について、これ

までの成果と課題、今後の展望を伺う 

(4) 若者の自治体の行う政策や事業への参画について市の見解を伺う 

 

２ 高齢者の生きがい

づくり、健康づくり

（暮らしを支える保

健・医療・福祉の充実）

について 

(1) 高齢者の生きがいづくり、健康づくり（暮らしを支える保健・医療・

福祉の充実）について、進捗状況と課題、今後の推進に向けた取組に

ついて伺う 

３ 市道学校横山線の

バイパス道路の整備

について 

(1) 市道学校横山線のバイパス道路の進捗状況と今後の予定について伺

う 

発言順位・議員名・会派名 １０ 青山 孝司 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 公共施設整備・維持

管理について 

(1) ひばり公園の未完成部分の整備と維持管理について伺う 

ア ひばりドーム裏側にある約 4,000㎡の緑地の整備計画は 

イ ひばりグラウンド周りの遊歩道（未完成）の整備計画は 

ウ 公園内トイレの洋式化計画は 

エ 公園外周道路にはみ出している樹木の伐採計画は 

オ 現在まで未完成部分の整備が進んでいない理由は 

カ 他のスポーツ施設でも同様の状況があるのか 

 

２ 学校教育、生涯学習

について 

(1) 市内の学校で地域愛の醸成につながる授業事例について伺う 

(2) 地域社会を通して物事を学ぶことの大切さについて伺う 
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発言順位・議員名・会派名 １１ 西村 和恭 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 本市の林業振興に

ついて 

(1) 林業振興の観点から、新たに始まった森林経営管理制度の内容、森

林環境譲与税の使途を踏まえて、次世代に向けてどのような山づくり

を目指しているのか伺う 

(2) 来年開催される全国植樹祭の概要及び本市でのイベント内容などを

伺う 

２ 横断歩道利用者フ

ァースト運動につい

て 

(1) モデル路線指定後の効果と、これまでの取組内容、今後の展開につ

いて伺う 

３ 空き地の雑草対策

について 

(1) 空き地の雑草対策の市の対応について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １２ 西澤 由男 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 避難情報の発令に

ついて 

(1) 「避難情報」が本年改正されたが最も大切な内容は 

(2) 「保存版防災マップ」の内容変更とその意図、併せて上手な活用方

法は 

(3) 今回、初めての発令となった避難指示に関して特に配慮したことは 

(4) 発令後、あるいは解除後に感じた課題は 

(5) 情報の受け手としても対応に戸惑いがあったとの声が聞こえてくる

が見解は 

(6) もう少し正確に対象者を絞って避難指示などの発令ができないか 

２ 河川愛護活動など

自治会の奉仕作業の

支援について 

(1) 人力作業を機械作業に替えることへの支援はあるか 

(2) 今後高齢化が進み作業が叶わなくなったとき、河川愛護活動を辞退

することはできるか 

(3) 今後行政の立場でできる支援策はあるか 

発言順位・議員名・会派名 １３ 戸嶋 幸司 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ コロナ禍における

幼児施設、学校施設へ

の対応について 

(1) 始業にあたり児童生徒や保護者に対し教育長メッセージを発信され

たが、内容は 

(2) 幼児施設、学童保育所の職員や保護者へはどのような発信をしたの

か 

(3) 始業から２週間ほど経過後の状況について 

ア 幼児施設の現状は 

イ 学校施設の現状は 
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２ 株式会社東近江あ

ぐりステーションに

ついて 

(1) 会社設立の目的は 

(2) 社員数及びその内訳は 

(3) 過去２年間の累積赤字の要因は 

(4) 今年度の事業方針及び目標に対する現状は 

発言順位・議員名・会派名 １４ 安田 高玄 太陽クラブ 

項  目 内     容 

 １ 「名神名阪連絡道路

の今後の検討につい

て」 

(1) 蒲生地区での２回の県からの説明及び蒲生地区住民からの声につい

て、どの様に受け止め、どの様に感じたか伺う 

(2) 県道路整備アクションプログラムを受け、市道整備についての市の

思いや考えについて伺う 

２ 「生活ごみ出しと収

集について」 

(1) カセットボンベやスプレー缶事故について 

ア 本市の過去の事故件数、事故内容及び対応について伺う 

イ なぜ中身が残ったまま穴を空けずにごみとして出されたのか検証

したか伺う 

ウ どの様な形で市民へ注意喚起を行うのか伺う 

(2) ごみカレンダーについて 

ア 現行のごみカレンダーでごみ出し内容は周知徹底出来ているのか

伺う 

イ 間違いの起きないようなごみカレンダーに変更することについて

伺う 

発言順位・議員名・会派名 １５ 櫻 直美 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ コロナ禍が原因で

学校へ来られない子

どもたちへの対応と

感染予防策について 

(1) 自主休校している児童生徒は何名か 

(2) 新型コロナウイルス感染症陽性者、濃厚接触者として出席停止とな

った児童生徒は累計何名か 

(3) 自主休校、陽性者や濃厚接触者、学級閉鎖などにより出席停止とな

った場合のオンライン等を活用した学びの保障と感染予防は 

２ 大きなケガや病気、

障害を持つ方やその

ご家族への支援制度

について 

(1) 在宅重度障害者住宅改造費助成事業など各種支援制度を当事者やそ

の家族が知る機会の保障は 

(2) 障害児者や難病等の当事者、その家族が励まし合い、情報交換でき

る仲間作りの推進について市ができることは 

(3) 若年者の在宅ターミナルケア支援の内容とその情報提供は 

３ 土砂災害警戒情報

発表時の避難につい

て 

(1) ８月 14日土砂災害警戒区域内にあって、避難指示が出ても避難され

ない方が多くおられる地域があったが、市はこれをどうとらえ、今後

どのような対策を考えているか 
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発言順位・議員名・会派名 １６ 辻 英幸 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ ８月の大雨に対す

る災害対応について 

 

(1) 能登川地区での避難指示対象は何地区、何世帯か 

(2) 対象となった自治会はどこか 

(3) 能登川コミュニティセンターは避難先として妥当だったのか 

(4) 能登川コミュニティセンターへ避難したのは何世帯・何人か 

(5) 避難したのは土砂災害特別警戒区域・土砂災害警戒区域の方か 

(6) 避難情報の伝達手段は防災情報告知無線以外にあったのか 

２ ふるさと納税につ

いて 

(1) 直近５年間の推移は 

(2) ふるさと寄附基金に対する総務部長の見解を問う 

(3) 34事業の振り分け根拠は 

(4) 継続して寄附頂けるような努力、工夫をしているのか 

発言順位・議員名・会派名 １７ 竹内 典子 公明党 

項  目 内     容 

１ デジタル化につい

て 

(1) 子育て支援情報アプリの導入についての考えを伺う 

(2) 電子機器に不慣れな方への支援についての考えを伺う 

(3) マイナンバーカードの交付率を伺う 

(4) 普及を推進する取組について伺う 

(5) マイナポータルにより手続きができる制度と今後増やしていく制度

について伺う 

(6) 市 LINEの今後の計画について伺う 

２ がん対策について (1) 乳がん検診受診率向上のため、集団検診の無料化や集団検診が難し

い方には個別受診が無料で受けられるなどのきめ細やかな対策につい

ての考えを伺う 

(2) 子宮頸がん予防ワクチン接種に対する告知と今後の取組について伺

う 

発言順位・議員名・会派名 １８ 吉坂 豊 公明党 

項  目 内     容 

１ 防災・減災について 

 

(1) 災害対策本部の開設から避難指示解除までのタイムライン(時系列)

を伺う 

(2) 避難所の設置数と開設場所そして避難所ごとの避難者数を伺う 

(3) 災害情報の発信方法を伺う 

(4) 災害時に利用できるモバイル型住宅を推進する考えを伺う 

２ おくやみコーナー

について 

(1) おくやみコーナーの設置について市の考えを伺う 
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発言順位・議員名・会派名 １９ 廣田 耕康 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 商工施策の一層の

充実を 

(1) 東近江市中小企業及び小規模企業振興基本条例の真価の発揮を 

ア 中小企業及び小規模事業者の果たしている経済的社会的役割に

ついて問う 

イ 新型コロナウイルス感染症対策としての施策に本条例がどのよ

うに生かされてきたかを問う 

ウ 「取組状況のいろいろな形での公表」の有無について問う 

エ 「必要な団体の意見を聞く」例はあったのかを問う 

(2) 市の商工政策を全事業者対象にするために 

ア 三方よし商品券を使った施策の改善について問う 

イ (ｱ) 空店舗改修支援事業の補助対象要件に「商工会議所又は商工

会の会員であること…」を設けている理由を問う 

(ｲ)「商工会議所又は商工会の会員であること」を条件にしてい

る施策の件数と施策名を問う 

ウ 全事業者を市の施策の対象にすることについて市の見解を問う 

(3) 市の商工観光部の体制強化を 

 ア 商工観光部の体制強化が必要と考えるが市の見解は 

 

２ 元気な高齢者へ、市

の補聴器補助を 

(1) 加齢性難聴が認知症の重要な危険因子になることについて市の認識

を問う 

(2) 補聴器を早くから使用することについて市の認識を問う 

(3) 市独自の補聴器購入助成について市の見解を問う 

発言順位・議員名・会派名 ２０ 山中 一志 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染症対策につい

て 

(1) デルタ株と新学期について 

ア 感染拡大防止対策は 

イ 学びとゆとりの保障を 

ウ 教育長メッセージについて 

(2）小学校 35人学級について 

ア 子どもたちが置かれている環境は 

イ 実施について 

ウ 加配定数について 

(3）保険料の減免について 

ア 保険料減免実施状況は 

イ その周知は 
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２ 災害対策について (1) 本市での被害状況は 

(2) 災害時の避難情報変更について 

ア 意識は 

イ その周知は 

(3）防災マップについて 

(4）防災情報告知放送システムについて 

ア 現状は 

イ 対策は 

(5）盛り土について 

発言順位・議員名・会派名 ２１ 田郷 正 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 新型コロナウイル

ス感染症対策につい

て 

 

(1) 大規模検査を行う考えは 

(2) ワクチン確保状況の見通しとワクチン接種完了時期は 

(3) 各接種会場に配置されている職員数と堆積した職務への対応策は 

(4) 市内の感染者の状況を個別に把握できているか。入院、ホテル療養、

自宅待機者の人数は把握しているか。また、自宅待機者への支援体制

は十分か 

２ 2022年度予算編成

の在り方について 

 

(1) 「ゼロベースの見直し」は継続的な公共事業など聖域なく見直すの

か 

(2) コンサル等への委託は「行政の衰退」に繋がると考えるが見解は 

(3) AIの活用等でも職員は減らすべきではないと考えるが見解は 

３ 市長の政治姿勢を

問う 

(1) トップダウンよりボトムアップを大切にする姿勢が必要では 

(2) 住民の主体性を引き出す努力が大切ではないか 

(3) スピード感でなく、時間をかけることが「信頼」を生むのではない

か 

(4) 繊細な状況に寄り添うためにはワンストップサービスが欠かせない

のでないか 

(5) 市民が自由に議論できる市政が求められているのではないか 

 


